

LAURÉATS



JURY DÉCEMBRE 2023

12^e PROMOTION

49 jeunes lauréats • 15 projets • 39 950€ attribués



www.fnh.org/generation-climat

Un dispositif cofinancé par :

dOmorrow



FONDATION
POUR LA NATURE
ET L'HOMME

950 €



AGIR LOCALEMENT CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE GRÂCE À L'AGRICULTURE SYNTROPIQUE

Association marraine : Oasis Citadine

Lieu : Montpellier (Occitanie)

Personnes touchées : 300

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.oasiscitadine.fr

Sur une parcelle de 50m², Mériane et Noémie vont recourir à la permaculture et à l'agroforesterie pour créer un système d'agriculture syntropique. Ce type d'agriculture repose sur une grande diversité de plantes, cultivées à haute densité. Elle permet de produire des fruits et légumes durables, tout en réalisant des économies d'eau, en régénérant les sols et en apportant un abri permanent pour la biodiversité. Au-delà de proposer des aliments durables, ce projet permettra de former des bénévoles aux principes et à la pratique de l'agriculture syntropique.



2 000 €



PÉPIN'AIR : UNE PÉPINIÈRE CITOYENNE POUR VÉGÉTALISER LA VILLE

Association marraine : Des Espèces Parmi'Lyon

Lieu : Lyon (Auvergne-Rhône-Alpes)

Personnes touchées : 1 000

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.desespecesparmilyon.fr

Déjà soutenue par la FNH en 2021, Des Espèces Parmi'Lyon sensibilise et accompagne les citoyens qui souhaitent végétaliser la ville. Différents freins ont été observés dans le cadre de leur activité : des difficultés à se fournir en végétaux indigènes, des informations lacunaires sur le sujet, la peur de se lancer, etc. Pour y remédier, ils lancent une pépinière dans un quartier prioritaire de Lyon. Ils y proposeront des espèces de plantes adaptées, aux citoyens qui le souhaitent, des conseils personnalisés ou encore des ateliers pratiques.



2 000 €



PRODUIRE DU COMPOST 100% LOCAL AVEC LES BIODÉCHETS DES PROFESSIONNELS

Association marraine : Re-cycle

Lieu : Lens Liévin (Hauts-de-France)

Personnes touchées : 100

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.recyclebiodechets.fr

Re-cycle propose une solution innovante de collecte et de valorisation des biodéchets des professionnels sur la Communauté d'Agglomération de Lens Liévin depuis 2022. Les déchets sont collectés à vélo (3 tonnes par an !), puis transformés en compost pour amender les sols du territoire. Des ateliers de sensibilisation sont également organisés à destination du plus grand nombre. Fortes de leur succès, Charlotte et Sacha souhaitent désormais essayer la solution sur les deux communautés d'agglomération voisines : Béthune - Bruay et Hénin-Beaumont.



2 000 €



SNACKING EN TRANSITION : POUR UNE RESTAURATION RAPIDE PLUS SAIN ET DURABLE

Association : Conscience et Impact Écologique

Lieu : Villeurbanne (Auvergne Rhône-Alpes) et Strasbourg (Alsace)

Personnes touchées : 100

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.association-cie.fr

Manger durable dans la restauration rapide : impossible ? Claudine et Victoire veulent démontrer que la restauration rapide est aussi concernée par les enjeux environnementaux. Elles ont construit une offre d'accompagnement personnalisée d'au moins un an, qui permet aux restaurants d'avancer à leur rythme sur les enjeux d'alimentation saine et durable, de gestion des déchets, de sensibilisation de la clientèle ou encore de consommation énergétique.



2 000 €



UN JARDIN POUR CONSERVER DES SEMENCES PAYSANNES ET POTAGÈRES

Association marraine : Les Compagnons du Végétal

Lieu : Charentes (Nouvelle-Aquitaine)

Personnes touchées : 5 000

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.lescompagnonsduvegetal.fr

Pour renforcer la sécurité alimentaire du territoire et préserver 400 variétés paysannes de fruits et légumes de la région charentaise, une soixantaine de gardiens de semences sont mobilisés avec Les Compagnons du Végétal. Aujourd'hui, trop peu nombreux, ils n'arrivent pas à couvrir toutes les reproductions de semences nécessaires. Isaure et Margo ont donc décidé de lancer un jardin pédagogique, dans lequel reproduire davantage de variétés, former de nouveaux gardiens et proposer des ateliers de sensibilisation ouverts à toutes et tous.



2 000 €



GRAINES D'AVENIR : UN JARDIN PÉDAGOGIQUE DE FLEURS FRANÇAISES AU CŒUR DE PARIS

Association : Du Pain & des Roses

Lieu : Paris (Ile-de-France)

Personnes touchées : 107

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.dupainetdesroses.org

Du Pain & des Roses, association soutenue par la FNH en 2021, forme des femmes éloignées de l'emploi au métier de fleuriste, en utilisant des fleurs françaises et issues de l'agriculture biologique. Cette année, Maya et Alexane se lancent dans la création d'un jardin pédagogique local et de saison au cœur du 20^e arrondissement de Paris. Leur objectif : proposer un terrain d'apprentissage aux femmes suivant la formation et sensibiliser le grand public aux enjeux écologiques du secteur floral.



2 000 €



DES FRUITS ET LÉGUMES BIO, CULTIVÉS SUR UN CAMPUS ÉTUDIANT TOULOUSAIN

Association : Bureau du Développement Durable de l'école d'ingénieurs de Purpan

Lieu : Toulouse (Occitanie)

Personnes touchées : 750

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.bddpurpan.com

Les membres du pôle vert du bureau du développement durable de l'école d'ingénieurs de Purpan se lancent dans le maraîchage en sol vivant, ainsi que dans la plantation d'arbres fruitiers pour proposer des produits de saison à des prix raisonnables aux étudiants de leur campus. Et ce n'est pas tout : la production sera également utilisée pour cuisiner les repas à destination des maraudes effectuées par les bénévoles de l'association étudiante.

LE PÔLE VERT

Paul-Evan Tristan Clément Victor Justine



Sarah Agathe Alex Maïoun Angèle

1 000 €



DEUX VACHES POUR ENTREtenir UNE PRAIRIE À CHAVAGNE ET SENSIBILISER À L'ÉLEVAGE LOCAL

Association marraine : Ilot vivant

Lieu : Chavagne (Bretagne)

Personnes touchées : 100

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

La mairie de Mordelles a mis à disposition de Nolween et Loréna une parcelle pour pratiquer l'éco-pâturage et favoriser la biodiversité du lieu. En y installant deux vaches pendant un an, elles souhaitent expérimenter la prise en charge de terrains communaux par de jeunes agriculteurs et mutualiser les moyens d'entretien. Le point fort du projet : la création de lien social et de sensibilisation auprès des habitants et des écoles du territoire, qui seront invités à découvrir la pâture et à participer au soin des bovins. A la fin de l'année, elles aspirent à créer une association pour donner une continuité à la gestion de la parcelle.



5 000 €



DES ATELIERS PAR LE CONTE ET LE DESSIN POUR RECONNECTER LES ENFANTS À LA NATURE

Association : Tout sur ma Mer

Lieu : Avignon (Provence-Alpes-Côte d'Azur)

Personnes touchées : 1 000

BIODIVERSITÉ

> www.projetazur.com

Aujourd'hui, les enfants ont plus de facilité à reconnaître des logos que des espèces d'arbres et de plantes ! Face à ce constat accablant, Anaëlle et Solène vont sensibiliser les enfants dans des écoles du Vaucluse afin de susciter leur curiosité pour la nature au travers d'ateliers ludiques : un conte sur le cycle de l'eau, mais aussi une fresque de la biodiversité dessinée. Ils seront aussi sensibilisés à la mobilité douce : les porteuses de projet se déplaceront à vélo et en profiteront pour ramasser de la flore locale et personnaliser ainsi leurs animations.



5 000 €



PALETT : FOURNIR DES OUTILS LOW TECH AUX ACTEURS DE L'ALIMENTATION SAINE ET DURABLE

Association : La Vilaine Fabrique

Lieu : Rennes (Bretagne)

Personnes touchées : 200

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.vilaine-fabrique.la-bascule.org

De nombreux paysans cherchent à adopter des pratiques plus durables, mais les outils pour ce faire ne sont pas toujours adaptés ou accessibles ! Pour contribuer à la transition alimentaire de leur territoire, Axel, Gaspar, Noémie et Hélène ont décidé de se lancer dans la construction d'outils *low tech* en bois et métal, comme des brouettes de maraîchage, des déshydrateurs solaires ou encore des épancheurs à pédales. Tous ces outils répondent à trois enjeux : durabilité (robustes, réparables facilement), accessibilité (coût faible) et utilité (adaptés aux besoins des maraîchers biologiques).



5 000 €



UNE ALIMENTATION DURABLE POUR TOUTES ET TOUS, C'EST POSSIBLE !

Association : Boc' a Récup'

Lieu : Bourg-en-Bresse (Auvergne-Rhône-Alpes)

Personnes touchées : 150

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.bocarecup.fr

Laura et Laurie se sont donné une mission : lutter contre la précarité alimentaire chez les étudiants de Bourg-en-Bresse. Pour cela, elles vont organiser, sur le campus universitaire de la ville, des ateliers de cuisine autour des légumineuses ou encore des ateliers de fabrication de marmites norvégiennes, afin de cuisiner à moindre coût énergétique. Elles proposeront aussi des fresques de l'alimentation, une exposition sur la place des femmes dans l'alimentation et un concours photo autour de la cuisine faite maison.



5 000 €



LES ALGUES ONT DU BON !

Association : Blutopia

Lieu : partout en France

Personnes touchées : 10 000

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.blutopia.org

Après la campagne « De l'assiette à l'océan » soutenue par la FNH en 2021, Blutopia se lance un nouveau challenge : inviter les citoyens à mettre des algues dans leurs assiettes. Grâce un programme pédagogique de 10 heures, qui comprend un documentaire, un podcast, une exposition, des ateliers culinaires et un livre de recettes, les jeunes de l'association Blutopia veulent changer l'imaginaire collectif autour des algues, et surtout, partager tous les bienfaits de cet aliment pour la santé humaine, le climat, la biodiversité et le littoral.



2 000 €



UN PLAIDOYER POUR ACCÉLÉRER LA TRANSITION ALIMENTAIRE ÉTUDIANTE

Association : Tim & Bastien

Personnes touchées : 60 000

Lieu de l'action : Lorraine

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.timbastien.fr

Alice et Bastien se rendent sur les campus alimentaires de Lorraine dans leur *food truck* pour offrir des repas durables à des prix accessibles aux étudiants. Cette année, ils changent d'échelle en se lançant dans la rédaction d'un plaidoyer, à destination des acteurs de la vie étudiante, de l'alimentation et de la santé du territoire Lorrain, pour que l'offre alimentaire étudiante soit plus durable, saine, inclusive et respectueuse des producteurs.



2 000 €



LA BRIGADE DU VÉGÉTAL : VÉGÉTALISER 2024 M² EN 2024

Association : Les Jeunes Pousses

Lieu : Avignon (Provence-Alpes-Côte d'Azur)

Personnes touchées : 5 000

BIODIVERSITÉ

> www.lesitedesjeunespousses.fr

Avec le soutien de la FNH, les Jeunes Pousses ont créé en 2020 la ferme urbaine le Tipi à Avignon. Forts de leur expérience, ils souhaitent maintenant passer à la vitesse supérieure : végétaliser 2024 m² en 2024, en plantant des espèces locales et adaptées au climat avignonnais. Pour ce faire, ils feront appel aux habitants, qui seront formés en amont, ainsi qu'à la Brigade du végétal, une équipe créée par les Jeunes Pousses et composée de professionnels de la végétalisation urbaine citoyenne.



2 000 €



SUPER BRIGADE VERTE : UN POTAGER URBAIN POUR DONNER ACCÈS À UNE ALIMENTATION Saine ET DURABLE AUX ÉTUDIANTS

Association : Sytteen

Lieu : Paris (Ile-de-France)

Personnes touchées : 2 000

AGRICULTURE ET ALIMENTATION

> www.instagram.com/sytteen_17

Déjà mobilisés sur différents projets, notamment de ramassage de déchets dans un quartier prioritaire à Paris, les jeunes de l'association Sytteen souhaitent désormais favoriser l'accès à une alimentation saine et durable pour toutes et tous. Pour cela, ils vont s'impliquer dans l'élaboration d'un potager sur la petite ceinture parisienne avec l'association Potager Potageons. Les fruits et légumes récoltés seront ensuite cuisinés par les jeunes et les repas distribués à des étudiants en situation de précarité.



**FONDATION
POUR LA NATURE
ET L'HOMME**

Reconnue d'utilité publique, apaisante et non-confessionnelle, la Fondation pour la Nature et l'Homme œuvre depuis 1990 pour que les solutions écologiques deviennent la norme de nos vies, sans laisser personne de côté. En plaçant l'humain au cœur de nos actions, nous levons les blocages économiques, politiques, psychologiques et sociaux qui entravent cet horizon, seul choix d'avenir.

Depuis 2016, nous sommes ainsi au côté des jeunes qui s'engagent pour le climat et la biodiversité. A travers notre dispositif « Génération Climat », ouvert aux 18 à 30 ans, nous encourageons la jeunesse à prendre en main son avenir en créant des projets à impact positif, partout en France. Pour ce faire, nous mettons à disposition :

- Des ressources pédagogiques pour mieux comprendre les enjeux et leviers sur lesquels agir en faveur du climat et la biodiversité.
- Des conseils pour monter son projet.
- Un soutien financier pouvant aller jusqu'à 5 000 €.

GÉNÉRATION CLIMAT C'EST :

- 1 172 jeunes soutenus
- 264 projets financés
- 800 788 personnes touchées
- 792 500 € attribués